

de don Luis Arias. Ya se ve que dicha casa es la conocida como de don Alvaro.

Cárcel de la Corona es la que tiene el número uno de la calle Resa, con tres fachadas, una a dicha calle, otra a la de la Independencia y el chaflán a la del Mediodía y estuvo destinada, dice don Enrique, en tiempos del Priorato, a casa de corrección de clérigos de los pueblos que componían el mismo.

Casa del Rey es la señalada con el número 14 de la calle del Cautivo, propia hoy, dice Manzanegue, de don Julián Olivares. Estuvo destinada a habitación del Coronel Director de la Fábrica del Salitre mientras estuvo a cargo del cuerpo de Artillería y antes vivía el Administrador de dicha Fábrica. En el año 1863 al suprimirse la Fábrica vendió el Estado dicha casa.

Cuartel Provincial es la casa señalada con el número 1 de la Plaza de Santa María. Estuvo destinada desde mediados del siglo XVIII hasta 1862 a oficinas y almacenes de vestuario y armamento del batallón provincial de Alcázar de San Juan, cuya casa vendió el Estado y hoy pertenece, se entiende al redactar sus apuntes don Enrique, a don Juan Alvarez Guerra.

Es importante retener estos detalles del mentado batallón provincial por lo que quisiéramos esclarecer sobre su presencia en la batalla de Bailén y desfile de honor con la columna del General Castaños ante los vencidos.

Casa de la Tercia. Es la señalada con el número uno de la Plaza de la Constitución, que hoy pertenece a don Federico Alvarez. Estuvo destinada en tiempos del Priorato a almacenes para recoger los diezmos, que era una contribución establecida sobre las cosechas de cereales, aceite, vino y ganado mular, lanar y cabrío que consistía en la décima parte del producto anual de las cosechas y crías.

Casa de Cervantes. Señalada con el número uno de la Plaza del mismo nombre y viene diciéndose por tradición que en ella nació y vivió el Príncipe de los Ingenios Miguel de Cervantes Saavedra.

Casa de Saavedra. Es la señalada con el número 10 de la Plaza de Santa Quiteria, que hoy pertenece a doña Pilar Baillo —La Niña— esposa de don Enrique Bosch. Fue a últimos del siglo XVI y principios del XVII, propia de doña Juana Saavedra y también se dice por tradición que esta señora era tía de Miguel de Cervantes Saavedra.

Fábrica de Salitres. El edificio y descubierto donde está construido el Matadero, el solar y la casa que le sigue, propia de los herederos de Simón Castellanos, detalle que confirma lo dicho sobre esto al hablar de la fábrica del Yeso, y la casa siguiente que lo es de doña Dolores Castillo, cuyos tres predios son colindantes, con sus inmensos descubiertos, situados en la calle de la Corredera y que ocupan una superficie de dos hectáreas de terreno, formando una sola manzana, constituyan en tiempos lo que fue Fábrica de Salitres.

Esta, desde tiempo inmemorial estuvo administrada y pertenecía al Estado. En el año 1850 se encargó de ella el cuerpo de Artillería. Había